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ATA DA SÉTIMA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E UM DO DEPARTAMENTO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS E NATURAIS (Decen) NO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 2 
(CMPF) DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO (Ufersa). -------------------------------- 3 
Aos vinte dias de outubro, de dois mil e vinte e um, quarta-feira, às catorze horas e cinco 4 
minutos, e de modo remoto, realizou-se a Sétima Assembleia Ordinária de dois mil e vinte e um 5 
do Decen, presidida pelo Vice-chefe deste departamento, professor Josenildo Ferreira Galdino. 6 
Presentes, virtualmente, os docentes: Antonio Diego Silva Farias, Bruno Fontes de Sousa, 7 
Francisco Ernandes Matos Costa, Lino Martins de Holanda Júnior, Ricardo Paulo Fonseca 8 
Melo, Hidalyn Theodory Clemente Mattos de Souza, Jose Wagner Cavalcanti Silva, Thatyara 9 
Freire de Souza, Josy Eliziane Torres Ramos, Lauro Cesar Bezerra Nogueira, Paulo Henrique 10 
das Chagas Silva, Sanderlir Silva Dias, Sharon Dantas da Cunha e Kyteria Sabina Lopes de 11 
Figueredo. Constatado o quórum, o presidente da reunião saudou os presentes e iniciou a 12 
reunião. Colocou em apreciação e deliberação a justificativa de ausência do docente Glaydson 13 
Francisco Barros de Oliveira. Aprovada por unanimidade e sem abstenção. Em discussão os 14 
seguintes pontos de Pauta, primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre atas da 2ª, 3ª, 4ª e 15 
8ª Reunião Extraordinária de 2021 do DECEN; segundo ponto: Apreciação e deliberação da 16 
pauta da 9ª Reunião Ordinária de 2021 do Conselho de Centro (CC) do Centro Multidisciplinar 17 
de Pau dos Ferros (CMPF). O professor Antonio Diego Silva Farias solicitou a inclusão de um 18 
ponto de pauta, sobre apreciação e deliberação dos Programas de Componentes Curriculares 19 
(PGCCs). Posto em votação a solicitação, restou aprovada por unanimidade. Nada mais foi 20 
proposto, o presidente colocou em votação a pauta modificada. Aprovada por unanimidade. 21 
Ficou, portanto, na seguinte composição a PAUTA: primeiro ponto - Apreciação e deliberação 22 
sobre atas da 2ª, 3ª, 4ª e 8ª Reunião Extraordinária de 2021 do DECEN; segundo ponto - 23 
Apreciação e deliberação sobre Programas de Componentes Curriculares (PGCCs); terceiro 24 
ponto - Apreciação e deliberação da pauta da 9ª Reunião Ordinária de 2021 do Conselho de 25 
Centro (CC) do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF); quarto ponto - Informe e 26 
outras ocorrências. Em seguida, o presidente abriu o primeiro ponto apresentou as atas da 27 
Segunda, Terceira, Quarta e Oitava Reuniões Extraordinárias do ano de dois mil e vinte e um do 28 
Decen para apreciação e deliberação. Sem ressalvas, e em bloco, aprovadas as atas por oito 29 
votos a favor e seis abstenções. O segundo ponto - Apreciação e deliberação sobre Programas 30 
de Componentes Curriculares (PGCCs). Foram apresentados os seguintes PGCCs: PEN1872 - 31 
Estatística, PEN1882 - Economia, PAC0701 - Economia para Engenharia (1200374), PEN2043 - 32 
Química Aplicada à Engenharia, PEN1880 - Laboratório de Química Geral, PEX0102 - Cálculo II 33 
(1200008), PEN1871 - Álgebra Linear e PEN1881 - Fenômenos de Transporte. Em votação, 34 
aprovados os Programas de forma unânime. Aberto o terceiro ponto para apreciação e 35 
deliberação da pauta da Nona Reunião Ordinária de dois mil e vinte e um do Conselho de 36 
Centro (CC) do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF). O presidente abriu a 37 
convocação e colocou em discussão a pauta. Foi proposto pelo professor Ricardo Paulo 38 
Fonseca Melo que seja incluído um ponto de pauta na reunião do Conselho de Centro, da 39 
revogação da portaria UFERSA/GAB Nº 611, de 13 de outubro de 2021, e portaria UFERSA/GAB 40 
Nº 620, de 15 de outubro de 2021, ao CONSUNI. Em votação, aprovada a inclusão por 41 
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unanimidade tendo uma abstenção. A assembleia concordou que esta inclusão fique como 42 
quarto ponto de pauta. Nada foi discutido sobre o primeiro ponto, pois, era a respeito da ata 43 
desta reunião. Foram levantadas algumas observações sobre o segundo ponto a respeito da 44 
vaga do professor Otávio Paulino Lavor. A professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo 45 
solicitou uma propositura, para incluir um inciso na minuta de extensão, onde ela expõe as 46 
dificuldades que irão acarretar caso a referida minuta seja aprovada conforme está proposto, 47 
tendo em vista que retira iniciativas de ações, eventos e programas, onde diminuirá a 48 
implementação e a execução de créditos horas em disciplinas complementares. Dessa forma, a 49 
propositura da professora foi da seguinte forma: "Art.5º, III- Unidade Curricular de Extensão 50 
(UCE) será integralizadas as ações de extensão devidamente cadastradas na PROEC". Posta em 51 
votação a solicitação, restou aprovada por unanimidade. Em seguida foi aprovado por 52 
unanimidade o terceiro ponto. No quarto ponto, sobre a apreciação e deliberação da 53 
solicitação de revogação da portaria UFERSA/GAB Nº 611, de 13 de outubro de 2021, e portaria 54 
UFERSA/GAB Nº 620, de 15 de outubro de 2021, ao CONSUNI, a professora Thatyara Freire de 55 
Souza, ao pedir a palavra, manifestou-se contrária ao que ela chamou de "fechar" o curso no 56 
campus. Segundo ela, o curso tem uma alta demanda, e que não há razões técnicas, nem de 57 
infraestrutura, muito menos de qualidade ou a falta de profissionais qualificados para que 58 
ocorra a saída do curso. Ainda conforme a professora, só o fato de se estar sendo discutida a 59 
remoção do curso, já considera um atraso para o campus. O professor Antonio Diego Silva 60 
Farias manifestou-se também favorável a permanência do curso de Arquitetura em Pau dos 61 
Ferros. Segundo ele, dificuldades irão existir em todos os campis. Se Mossoró acredita ter 62 
demanda para o curso, que lute para ter no futuro a instalação do mesmo lá, mas sem haver a 63 
perda em Pau dos Ferros. O professor Sharon Dantas da Cunha também se posicionou pela 64 
permanência do curso. Argumentou que não é plausível ter havido uma justificativa para 65 
trazerem o curso de Arquitetura para a cidade de Pau dos Ferros e hoje essa justificativa não 66 
ser mais válida. O professor Josenildo Ferreira Galdino, ao usar da palavra, ressaltou que já 67 
está no campus desde dois mil e treze, e que até mesmo chegou a dar aula em salas do 68 
Instituto Federal do Rio Grande do Norte (IFRN) localizado em Pau dos Ferros. Que a saída 69 
deste curso vai de encontro a história de luta do campus. Afirmou que a luta é para vir mais 70 
cursos e não perder cursos. O Técnico-Administrativo em Educação, José Nelto de Carvalho, 71 
solicitou a palavra, a qual foi aprovada por onze votos favoráveis e uma abstenção. José Nelto 72 
se posicionou favorável a permanência do curso de Arquitetura em Pau dos Ferros, 73 
argumentando a importância do mesmo para a região do Alto-Oeste. Ele destacou que o curso 74 
traz desenvolvimento para a região, e por também representar o sonho de diversos cidadãos 75 
que buscam uma profissão no curso superior. A professora Sanderlir Silva Dias colocou-se 76 
favorável a permanência do curso. Ela falou que a principal ferramenta da universidade é a 77 
presença de discentes e a formação de cidadãos. Ela também diz que não há como retirar um 78 
curso desse do campus, tendo em vista que os discentes, docentes e técnicos-administrativos 79 
acreditam que é de extrema importância a permanência do curso. Por fim, os professores 80 
Antonio Diego Silva Farias e Ricardo Paulo Fonseca Melo, destacaram que as discussões 81 
devem ser mantidas no sentido da permanência do curso, porém, ter muito cuidado para não 82 
levar para o lado pessoal dos docentes que são favoráveis a saída do curso. Colocado em 83 
votação o ponto, foram onze votos a favor à revogação da portaria e uma abstenção. Vencido 84 
este ponto de pauta sobre a próxima reunião do Conselho de Centro, o presidente deu 85 
prosseguimento à pauta da assembleia departamental abrindo o quinto ponto com os informes 86 
e outras ocorrências. O professor Antonio Diego Silva Farias solicitou um encaminhamento no 87 
seguinte sentido: consultar a Pró-Reitoria (Progepe) e a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-88 
Graduação (PROPPG) sobre procedimento para utilizar mais de vinte por cento das vagas de 89 
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substituto para afastamento em nível de pós-doutorado. Se é direito adquirido, existindo sobra 90 
de vagas, ou se precisa de alguma autorização especial, como por exemplo, do Conselho de 91 
Centro. Este encaminhamento é referente ao segundo ponto da pauta do Conselho de Centro, 92 
a qual foi analisada na reunião. Posto em votação, restou aprovado por unanimidade. Nada 93 
mais a tratar, o Presidente, Josenildo Ferreira Galdino, agradeceu a presença de todos e 94 
declarou, às quinze horas e vinte e quatro minutos, encerrada a reunião, para a qual eu, José 95 
Nelto de Carvalho, secretário ad hoc, lavro a presente ata, que, após ser lida e aprovada, dato, 96 
assino e será referendada pelo presidente. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 97 
Aprovada em: vinte (20) de outubro de dois mil e vinte e um (2021). xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 98 
Secretário Ad hoc: José Nelto de Carvalho. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 99 
Presidente: Josenildo Ferreira Galdino. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 100 


